

CONTINÚA EL ÉXODO EN EL OFICIALISMO. EMPEZARON CON 58 MIEMBROS. AHORA LES QUEDAN 41

Alianza PP-FIM sigue perdiendo a sus miembros

► Heriberto Benítez (FIM) renuncia a su partido argumentando incompatibilidad política.

► En tanto, Julia Valenzuela (PP) señala que dejará PP cuando Toledo regrese de viaje.

MOISÉS ÁVILA ROLDÁN

El hombre que no podía irse, finalmente, se fue. Luego de varias idas y venidas, el 'comando' Heriberto Benítez renunció ayer irrevocablemente a las filas del Frente Independiente Moralizador (FIM), aduciendo diferencias irreconciliables con la dirigencia de su agrupación, luego de que esta, a través de su líder, Fernando Olivera, ratificara —con abracito incluido— la alianza de gobierno que tiene con el presidente Alejandro Toledo y su partido, Perú Posible.

El domingo último, Benítez informó que Olivera le había prometido una reunión para la primera quincena de junio, la cual iba a tener como propósito evaluar dicha alianza de "gobernabilidad y moralidad". Sin embargo, tanto Toledo como Olivera aparecieron, al día siguiente, diciendo que su pacto estaba más fuerte que nunca.

Esto, según el propio parlamentario, fue lo que precipitó su decisión.

"Le pedí explicaciones al secretario general de mi partido y este me envía una carta reiterándome que la tercera semana de junio se va a realizar la evaluación de la alianza. Esto me dejó más confundido que antes. ¿Qué vamos a debatir allí si todos hemos sido testigos del abrazo que se ha dado los líderes del FIM y de Perú Posible? Ante esta situación, evidentemente, yo tengo que dar una respuesta al país", manifestó.

ALIANZA. "Ayer (martes), el secretario general (del FIM, Luis Iberico) fue contundente al decir que, si él estuviera en mi lugar, no deshojaría ni margaritas ni girasoles sino que tomaría su decisión, se la comunicaría al secretario general, y la ejecutaría al mismo día. Bueno. La mayoría del CEN de mi partido prefiere mantener la alianza gubernamental con PP y, solitariamente, estoy en contra de esa posición. Aquí nace una incompatibilidad política insalvable. Así que presento mi renuncia irrevocable. Esa alianza es suicida, funesta, negativa y desastrosa, no solo para el FIM sino también para el Perú", aseguró Beni-



► EN EL DOLOR. Benítez y Chamorro ahogaron penas en un restaurante.



tez en conferencia de prensa. El parlamentario reveló que su último contacto con el embajador del Perú en España, Fernando Olivera, fue el domingo, día en que le expresó su rechazo a la continuidad de la alianza, y contó que la decisión de renunciar se la comunicó directamente a Iberico. El alejamiento de Benítez deja al oficialismo con 41 de los 58 integrantes con los que se inició en el año 2001.

SE ESPERABA. Para el congresista Marcial Ayaipoma (PP), la renuncia

“Esa alianza es suicida, funesta, negativa y desastrosa, no solo para el FIM sino también para el Perú”.
Heriberto Benítez

de Benítez estaba tan anticipada como la de Anel Townsend. "No nos llama la atención. Su renuncia no le hace ningún daño a la alianza, porque era un legislador que no aportaba con lo que se decidía. No se contaba con él. De todas maneras espero que tenga suerte en el camino escogido", aseveró.

Por su parte, el parlamentario Xavier Barrón consideró dicho alejamiento como la crónica de una renuncia anunciada. "Esperó durante meses a que lo botaran para que no le dieran tráfuga, y ha tenido que renunciar por vergüenza, porque era insostenible su posición dentro de su bancada y de su partido. Benítez es la única persona lúcida que se da cuenta de que esa alianza ha sido el acta de defunción de su grupo", sostuvo.

El ministro de Vivienda, Carlos Bruce, también se pronunció. "No me queda más que lamentar esta deserción, no conozco el tema de fondo, pues es algo que involucra a la gente del FIM. Solo me queda desearle la mejor de las suertes al señor Heriberto Benítez", comentó.

SE VAN MÁS. Pero la salida de Heriberto Benítez no es la única que se dará por estos días. La congresista Julia Valenzuela (PP) aseguró ayer a **Perú.21** que ya tiene lista su carta de renuncia, y que se la presentará al presidente de la República una vez que este regrese de su viaje por China y el Medio Oriente (ver entrevista).

Ya decidí mi retirada de Perú Posible

entrevista

responde
JULIA VALENZUELA*

Sobre su renuncia a Perú Posible.



► Solo espera el regreso de Toledo.

¿Qué le parece que se haya renovado la alianza PP-FIM?

Donde manda capitán, no manda marinero. Yo soy marinero, pero no me quedo con la boca cerrada. Si esta ha sido una decisión del presidente, se la respeto. Hay un convenio con el FIM desde un principio. No sé qué desacuerdo haya. Que me lo expliquen.

¿Le incomoda formar parte de ella?

Yo he hecho mis denuncias sobre diversos temas que se están dando en este gobierno. Y no se me hace caso. Las he planteado en varias veces. Si no se me escucha, tendré que tomar mi decisión.

¿Usted es militante de Perú Posible?

Soy invitada. Vengo del sector empresarial. Lo que tengo y lo que conozco del mundo, los viajes que he hecho, no han sido porque me haya trepado al avión presidencial, como algunos congresistas que acaban de viajar con el jefe de Estado. He salido con mi plata, con mi esfuerzo. Lo que yo tengo, mis autos, ha sido con mi esfuerzo. Soy creadora de puestos de trabajo y no soy ministra, por si acaso.

¿Cómo llegó allí?

Me llamaron y me invitaron. Fue Alberto Sanabria. Lo pensé más de cuatro o cinco veces.

Le insisto en el tema de la alianza...

Yo no puedo decir más acerca de eso. Si allí hay un conflicto, que lo aclaren los protagonistas.

¿Olivera es subordinado de Toledo?

El presidente es Toledo. No hay paralelismo. No hay dos cabezas.

¿El presidente todavía mantiene autoridad para gobernar?

No lo sé. Usted ya sabe cómo están las cosas. Hay algunas situaciones que sí critico a los medios cuando exageran los ánimos.

¿Y en las que es evidente que el Gobierno mete la pata?

Yo no puedo opinar por él (Toledo). Si yo fuera él, conduciría el país de una manera disunta. Tengo otra formación.

¿Permanecer en Perú Posible no atenta contra su prestigio de empresaria?

Sí, es evidente. A mí que no me pongan en el saco en que ponen a todos los demás congresistas. A mí no me toca. Yo estoy trabajando en lo que me comprometi: educación, familia y justicia. El tema niñez no está en la agenda política.

¿El presidente no les ha hecho caso a sus planteamientos?

Le cuento. Hace unas semanas hubo un encuentro de parlamentarios latinoamericanos, y firmamos un acuerdo conjunto para el desarrollo de la niñez, de siete artículos. Yo se lo leí al presidente para que lo colocara en su agenda política y que tal vez dispusiera de un presupuesto para ese tema. ¿Sabes qué me dijo? Tú pareces congresista de la oposición.

¿Y le quedan ganas de quedarse?

¿Sabe qué? No. Yo ya le dije al presidente que tengo mi resolución tomada. Ya tengo mi carta, lamentablemente, con mi retirada. Él me ha pedido que espere a que retorne de viaje.

¿Y va a esperar?

Yo no quiero salir así. Y, como no ha habido oportunidad para poder conversar y agradecerle, entonces, espero a que vuelva de su viaje. Allí se la daré.

Le presentará su renuncia...

Así es.

¿Cuándo fue ese encuentro?

El día de la votación.

¿De la bicameralidad? Usted apoyó una sola cámara.

Por eso también tuve problemas. Pero no fue ese día, sino el de la votación del informe de las firmas falsas. Esa noche nos llamó a todos. Yo ya no estaba yendo a ninguna reunión. Pero fui. Y mira.

Otra congresista que se va.

Me están dando con palo. Yo quería trabajar en Educación, pero no se puede. Permiten que las ONG trafiquen con la educación en el país. Hay una ONG Educa que pertenece a una congresista. Y tantas otras cosas.

*Congresista de PP